## 20 Jahre Forum Gewerberecht

Der Banner bzw. die Einblendung zeigt es:

Hier kommen die News: 14 Jahre im Netz [ 21.01.2019 - 12:33 ] 10 Jahre Forum-Gewerberecht ... [ 21.01.2015 - 06:55 ]

## Guten Morgen,

wie ich das so sehe, wird das 20-jährige Jubiläum des *Forums Gewerberecht* demnächst zu feiern sein (21.01.2025). Zwei Jahrzehnte voller wertvoller Diskussionen, wegweisender Impulse und kollegialem Austausch über die Ländergrenzen hinaus- das ist eine Leistung, die nicht alle Foren erreichen.

Wenn ich zurückblicke, sehe ich eine Zeit, in der das Gewerberecht vielen Herausforderungen gegenüberstand: neue gesetzliche Anforderungen, ein sich ständig wandelndes wirtschaftliches Umfeld und nicht zuletzt die Digitalisierung, die auch unser Arbeitsfeld grundlegend verändert hat und auch noch verändern wird, insbesondere im Hinblick auf den Datenschutz. Damit meine ich nicht den persönlichen Datenschutz, sondern den Institutionellen Datenschutz; also Zugriff durch Staaten, später mehr. Doch in all diesen Jahren war dieses Forum ein Anker. Es war ein Ort, an dem Wissen geteilt wurde, Meinungen respektvoll ausgetauscht wurden und innovative Lösungen entstanden sind.

Dieses Jubiläum ist kein Zufall, sondern das Ergebnis des Engagements vieler Menschen, insbesondere **René Land**. Lasst mich als Forenuser an dieser Stelle allen danken, die dazu beigetragen haben:

- Den Gründungsmitgliedern, die vor 20 Jahren die Vision hatten, ein solches Forum zu schaffen einen Raum für Expertise, Austausch und Fortschritt.
- Den Mitgliedern und Teilnehmern, die durch ihre Beiträge und Fragen dieses Forum lebendig gemacht haben.
- Den Referenten, die uns mit ihrem Wissen inspiriert und oft neue Blickwinkel eröffnet haben.
- Und natürlich den Organisatoren, ohne deren unermüdlichen Einsatz und Liebe zum Detail dieses Forum nicht so erfolgreich wäre.

Ein herzliches Dankeschön von mir als Forenuser geht auch an die Partner und Unterstützer sowie die Administratoren, die dieses **Lebensprojekt von René** in den letzten 20 Jahren begleitet und immer wieder den Rücken gestärkt haben.

Doch dieses anstehende Jubiläum ist nicht nur ein Rückblick, sondern auch ein Anlass, nach vorne zu schauen. Die kommenden Jahre werden nicht weniger spannend sein. Themen wie Nachhaltigkeit, der Schutz von Verbraucherinteressen, die Vereinfachung von Verfahren und der Einsatz neuer Technologien werden weiterhin unsere Aufmerksamkeit fordern. Ich bin überzeugt, dass das Forum Gewerberecht einen Beitrag dazu leistet diese Herausforderungen gemeinsam meistern können – mit der gleichen Leidenschaft, die dieses Forum hierhergebracht hat.

Feiert schön – nicht nur die vergangenen 20 Jahre, sondern auch das, was vor euch liegt. Macht das Forum Gewerberecht weiterhin zu einem Ort, an dem bundesweite Innovation, Austausch und Zusammenarbeit großgeschrieben wird. Auf die nächsten 20 Jahre – vielleicht muss ich bis dahin noch arbeiten, höhö.

Alles Gute für Euch